

## ÉGLISE DU SÉMINAIRE DE LIÈGE

# Une restauration envisagée pour le printemps 2025

Malgré une première phase de rénovation, des fuites ont été détectées dans la toiture de l'église du Séminaire de Liège. De nouvelles études sont actuellement en cours, avant de pouvoir entamer des grands travaux de restauration.



Les dégâts provoqués par les infiltrations d'eau sont nettement visibles.

"Il faut absolument mettre l'église hors eau", affirme Valérie Pirson, directrice des services généraux du Séminaire épiscopal de Liège, en charge du dos-

sier. En place depuis janvier 2015, c'est le plus gros chantier qu'elle a dû piloter, avec les membres du Bureau administratif du Séminaire.

Le bureau d'architecture VIA, avec l'équipe Patrimoine du bureau liégeois Greisch, a remporté le marché. La mission comprend la restauration complète des toitures (charpentes et couvertures) et des corniches de l'église (clocher, nef, transept, chœur, annexes) et la réparation des maçonneries pour assurer la mise hors eau de l'église du Séminaire.

"Nous n'en sommes qu'au tout début des investigations", précise Valérie Pirson. Une équipe d'architectes va donc dresser un état des lieux, qui pourra être présenté à l'AWAP fin octobre. En effet, le bâtiment est classé - intérieur comme extérieur - depuis 1977 pour sa valeur historique et artistique.

"Nous aurions souhaité envisager une rénovation complète, en profondeur, avec une nouvelle finalité mais pour cela, il nous fallait trouver un(/des) partenaire(s) qui aurai(en)t été preneur(s) pour une utilisation parta-

gée des lieux. Nous n'avons pas eu les retours espérés." La priorité aujourd'hui, nous affirme-t-on, est de maintenir en état et sauvegarder l'édifice.

### Tabula rasa

"Toutes les ardoises vont disparaître, explique Xavier Tonon, architecte du bureau VIA. Par contre, on s'interroge pour les voliges (pièces de bois qui soutiennent la toiture, Ndlr). Les corniches seront également entièrement remplacées." Le diagnostic permettra aussi de juger si le nombre de tuyaux d'évacuation est suffisant, au vu des fortes pluies de plus en plus fréquentes.

"Nous avons une réunion fin octobre pour présenter et remettre le dossier d'exécution à l'Agence Wallonne du Patrimoine", confirme l'architecte. Avec bon espoir que ce dossier une fois validé puisse atterrir sur le bureau du ministre compétent en juin 2024. Afin d'envisager le début des travaux au printemps 2025.

✍️ Sophie DELHALLE

## En bref

### VERVIERS

#### Inauguration d'une paroisse orthodoxe

Le dimanche 15 octobre, le Métropolitain Athénagoras de Belgique et l'évêque de Liège, Jean-Pierre Delville, ont inauguré une nouvelle paroisse orthodoxe dans l'église Saint-Jean-Baptiste, à Verviers. Depuis plusieurs années, la communauté orthodoxe demandait à pouvoir disposer d'une nouvelle église en raison de l'état déplorable de l'église Sainte-Anne, rue de Limbourg, où elle se rassemblait sous le nom de paroisse de la Dormition de la Mère de Dieu. La convention stipule que, si la Fabrique d'Eglise catholique reste propriétaire du bâtiment, la Fabrique d'Eglise orthodoxe doit en assumer toutes les charges. Dans la perspective de ce transfert de culte, l'intérieur de l'édifice, situé rue de la Chapelle à Hodimont, a bien entendu été rafraîchi, aménagé et adapté au rite orthodoxe, même si l'installation d'une iconostase est encore à prévoir. A la fin de la célébration, à laquelle assistaient donc l'évêque, mais aussi le chanoine Eric de Beukelaer, Vicaire Général, et le bourgmestre de Verviers, le Métropolitain s'est réjoui de voir une paroisse orthodoxe s'inscrire au cœur d'un quartier qui brasse cultures et croyances. (S.D.)

### LIEGE

#### Expertise des reliques de saint Lambert

Lundi 16 octobre, Mgr Delville a procédé à la levée des scellés sur la boîte rouge contenant les présumés restes de saint Lambert, patron du diocèse. Devant les médias, venus en nombre, il a également dévoilé quelques ossements, dont l'examen minutieux a été confié au professeur Philippe Boxho. A l'heure où nous écrivons, le rapport complet et détaillé du légiste n'a pas encore été livré. Mais on sait déjà que l'individu dont les deux tibias ont été conservés boitait, en raison d'une malformation probablement d'origine congénitale. Or, selon une source écrite très ancienne, saint Lambert aurait usé d'une canne pour s'aider dans ses déplacements. Une attention particulière aura été accordée au crâne de saint Lambert dont la légende raconte qu'il aurait été assassiné d'un coup de lance dans la tête. Le professeur Boxho aura l'occasion de présenter l'intégralité de ses conclusions lors de la conférence du 9.11. (S.D.)

## Handicap... Et si c'était moi ?

Entre jeudi 12 et samedi 14 octobre ont eu lieu les journées de sensibilisation aux handicaps à l'Espace Prémontrés. Grâce à la collaboration de services et asbl de la région, de nombreux jeunes mais aussi des adultes ont pu découvrir le handicap par la mise en situation. Les ateliers proposés ont permis de découvrir le handicap visuel, le handicap auditif, le handicap moteur et le handicap mental. Ces journées ont aussi été une formidable occasion de moments de convivialité et d'échange avec des personnes porteuses de handicap. La rencontre apporte beaucoup pour démystifier et faire tomber les barrières de la peur. L'objectif de ce projet était de comprendre l'autre dans sa différence et de faire Eglise avec l'autre quel qu'il soit ! Le Service de la Pastorale avec et pour les Personnes Handicapées souhaite qu'il y ait des répercussions concrètes dans le vécu sur le terrain. En effet, la sensibilisation doit servir la vie de ces personnes au quotidien: se mettre à leur place doit permettre d'adapter notre façon de faire. Comme le



Mgr Delville a participé à toute la journée du samedi 14 octobre, ici lors d'un atelier de découverte du handicap moteur.

dit le nom du Service, nous travaillons non seulement pour les personnes mais avec elles. On construit des projets avec elles; c'est notre façon de concevoir l'inclusion des personnes handicapées.

Lors de la matinée du samedi, intitulée "L'autre et moi", Michel Dupuis, philosophe et Talitha Cooreman, théologienne, nous ont partagé leur conception du handicap dans la relation à l'autre. Ensuite, Luc Davin, diacre, nous a livré le témoignage de son expérience de vie en tant que personne infirme moteur cérébral, grâce aux questions judicieusement posées par Caroline Werbrouck, théologienne. Cette matinée était aussi l'occasion de la sortie de son livre *Je marche en me laissant porter par l'espérance*.

✍️ Marie-Annick DANZE, Responsable du Service de la Pastorale avec et pour les Personnes Handicapées.